# 株もみじ通信※

2023 年 10 月 20 日発行 メールマガジン第 35 号 手話サークルもみじ役員会

## もみじの秋、学習の秋!

10月になり、あの酷(ひど)い残暑が嘘のようにさわやかな日が・・・と思う間もなく、涼しさを通り越して寒いと感じる今日この頃です。災害級の暑さと言われた夏は過ぎましたが、災害級の気象はこれからも頻発するのでは・・・と心配になります。

さて「もみじ」の秋は、学習の秋です。屋内・屋外と活動の幅を広げ、実践的な学習をしましょう。今年度は、秋の交流会に「たましろの郷見学」を企画しました。コロナ禍で、たましろの郷の「なかま(利用者)」に会えない日々が続いていましたが、たましろの郷が見学を再開しましたので、申し込みました。11月30日(木)です。(詳細は2ページ)

『ろう重複 (聴覚障害と他の障害を併せ持つ)者』が支援を受けながら活動・生活をする施設が『たましろの郷』。2002年の開所以来、一貫して手話を公用語とした集団を大切にする支援が続けられています。

「たましろの郷があるからなかまは幸せ」と、簡単には言えません。東京都に1200名以上いると言われているろう重複者。たましろの郷に通所・入所しているのは50名。これからは地域で支えていく仕組みが必要になります。長く福祉の谷間に追いやられていたろう重複者。見学を通して、私たちにできることを学び考えていきましょう。(須崎利花)

### 手話サークルもみじ

#### 10月の予定

10月19日(木)10時~11時30分 福祉センター2階研修室 26日(木)10時~11時00分

福祉センター2階研修室

11月2日(木) お休み

9日(木) | 0 時~ | | 時 30 分 福祉センター地下相談室

| 16日(木)|| 10時~|| 時30分

福祉センター地下相談室

23日(木・祝) お休み

30 日 (木) もみじ秋の交流会 詳細は次ページのチラシをご覧ください

※お問い合わせ

shuwamomiji30@yahoo.co.jp

#### 会員より

爽やかな秋晴れの先日、夫と飼い犬と山へ出 かけました。

楽しく過ごした帰り道、細い薮の道に入るとブーンと低い羽の音が。これは? と思った途端、「キャイン」と犬が鳴き、見ると犬の太ももにスズメバチが! こういう時はじっとしろと教わっていたので、私はしゃがみ込みましたが、大量の羽音に囲まれました。夫が犬を抱えて薮の外まで走り、私を呼ぶので意を決して走り、何とか逃げ切れました。

犬の足は腫れることもなく無事に済みよかったですが、本当に怖い思いをしました。(K)





### 手話サークルもみじ 秋の交流会のお知らせ



# 「たましろの郷」見学会



暑かった夏が終わり、やっと秋の気配が漂う 季節になりました。

今年も秋の交流会を企画しました。 みなさま、ふるってご参加ください!



記

日 時 : 11月30日(木)10:00~12:00

場 所 : たましろの郷(青梅市長淵5-1420-2)

集合: 東青梅駅 9:30出発 送迎あり

電車で一緒に行きましょう!

青梅線 拝島 9:01 牛浜 9:03 福生 9:05 東青梅 9:16

### 申し込み締め切り 10月26日(木)

各団体でとりまとめ、手話サークルもみじ事務局へお申し込みください。 キャンセルや変更は 1 週間前の 11 月 23 日(木・祝)までにお願いします。 ★別途、参加費がかかる場合があります。

### みなさまにお願い!

ご自宅に未使用のタオル、文房具(ボールペン等)などはありませんか? 施設への支援にしたいと思います。ぜひ、当日お持ちください。

申し込み締め切りが少し早めで、ご都合の調整が大変かと思いますが、 みなさん、ぜひ一緒にたましろの郷のなかまに会いに行きましょう。

### もみじ映画鑑賞会の感想

■9月28日は"映画を観に行こう!"

映画館での集合には、ろう協会員の参加者も。嬉しいことです。

映画は「バーナデット ママは行方不明 字幕版」。 翌朝、この映画を 某放送局が番組で紹介するというタイムリーな情報もあって盛り上がり も再燃。すごく楽しい思い出になりました。

そして映画鑑賞もさる事ながら、関東大震災発生後の混乱の中起きた理不尽な事件を取り上げた映画ポスターを前に説明する姿や、言語にこだわらない雑談。人と人との当たり前の日常。これも大切な思い出になりました。(映画鑑賞会担当:町田)

- ■主人公の美しさにうっとり、南極の青のすがすがしさにうっとり。いいものを見たな~大満足です。またいろいろ考えさせられる映画でした。(S)
- ■9月28日 もみじのメンバー6名とろう協から2名で、昭島のムービックスへ映画鑑賞に行った。

題名は、「バーナテッド ママは行方不明」といい、久々に名作を見て、 感動した。

主人公は天才建築士。しかしその破天荒な言動に夫や娘が振り回される。 一時は精神科の医者と夫によって入院を勧められることもあった。原因は 娘に懇願され、行きたくもない南極行きを約束してしまったことにあった。 本当はそれがストレスとなっていたのだが、最後には一足早く南極に行き、 上陸し、家族に発見されるのだった。

たましろの郷後援会「たましろフェスタ 2023」

日時:10月29日(日)10:00~16:00

会場:リフレッシュ氷川(渋谷区)

https://tokyo-choukaku.jp/koenkai/cms/wp-

content/uploads/2023/08/cefb30ala4b7e83cc687e65f6lbe7bl

0.pdf

参加申し込み、よろしくお願いします!

# 全国手話言語市区長会、福生市が会員に!

https://www.jfd.or.jp/info/misc/sgh/20230930-sgh-chokai-nyukai.pdf

福生市が令和5年度に入会しました! 東京都で加入している市区の数は、区が23、 市は今年度福生市と青梅市が加入して19市に なりました。(令和5年9月30日現在) 全国では、632市区長が加入しています。 福生市も、手話言語の取り組みが進むことを 期待します。

全国手話言語市区長会 紹介ページはこちら↓ https://www.jfd.or.jp/info/misc/sgh/20230619sgh-chokai-pamphlet.pdf

全日本ろうあ連盟ホームページ内

